
Más de 160 mil predios serán 
beneficiados por el reavalúo

IMPUESTOS INTERNOS PUBLICÓ LA REBAJA QUE AFECTARÁ LOS BIENES RAÍCES NO AGRÍCOLAS EN BÍO BÍO

El pasado fin de semana, el Servicio 
de Impuestos Internos (SII) publicó 
la rebaja que realizará a las contri-
buciones de los bienes raíces no 
agrícolas, cuya alza había sido esta-

blecida en el Gobierno anterior. 
En el ámbito nacional la rebaja al 
pago beneficiará a 1,2 millones de 
contribuyentes que deben pagar 
impuestos por 2,7 millones de pro-

piedades. En la página del SII es 
posible revisar el nuevo valor del 
impuesto territorial de cada predio. 
Esta medida afecta a todas las pro-
piedades que están por sobre el 

monto exento; es decir, a propieda-
des con valor sobre 33,1 millones 
y, a su vez, implica que el Gobierno 
reducirá los ingresos que se estima-
ban percibir por este concepto, en 

al menos 3 puntos: baja de 10% a 
7%. Según los analistas consulta-
dos, la medida busca acelerar la 
actividad económica.

No pagarán tributo las propiedades avaluadas bajo los $33 millones y para las demás hay rebajas.
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El montaje “Volver” (en la foto) en Artes Escénicas; el libro “Puentes” de Ángel Rogel y Fernández Vásquez en la categoría Ensayo de Artes 
Literarias; y “Réplica original” de Nicolás Sáez en Fotografía de Artes Visuales fueron algunos de los reconocidos.

Premios Ceres dio a conocer los ganadores de su séptima edición
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EDITORIAL: LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN ELIGE A SU NUEVO RECTOR
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Jugador de 18 años, formado en el 
CDA, se fue hace más de un mes, 
para integrarse a Ferrocarril Oeste. 
Aseguró que hasta ahora ha sido 
una gran experiencia e, incluso, 
entrena con el plantel profesional.

Sebastián Leefhelm 
se abre paso  
en el básquetbol 
argentino
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Desacuerdo entre 
inmobiliaria y 
propietarios 
impide recuperar 
el Plaza del Río
CIUDAD PÁG. 6

De paso por Concepción, el ex líder 
estudiantil analiza los acercamientos 
con parlamentarios de oposición y el 
llamado a la unidad desde el gobierno. 
“Estamos en etapa de consolidación, 
de densificar la militancia”, afirma.
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“No queremos ser 
un partido de 
papel”, dice 
Giorgio Jackson
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Tiempos de Espera en Farmacias Públicas
Sobre los tiempos de esperas en farmacia públi-

cas, especialmente en hospitales, cabe destacar as-
pectos relevantes para el buen uso del sistema y 
como Químico Farmacéuticos especialistas en el 
área asistencial podemos explicar a la población. 

La modernización de la salud pública, donde 
existe una brecha sustancial entre centros asis-
tenciales que tienen receta electrónica y un siste-
ma de gestión de prescripción electrónica asisti-
da, y cuya diferencia entre ambos términos se 
basa en la responsabilidad que tiene los distintos 
actores en la realización de una receta como la pro-
pia dispensación en la farmacia. Para que este siste-
ma funcione lo primordial es contar con un sistema 
informático, amigable y que converse entre los dis-
tintos canales involucrados en el acto de prescrip-
ción y dispensación. Este sistema debe ser transver-
sal dentro de un mismo centro asistencial como 
también externo, y para ello debería existir un úni-
co sistema nacional de información en línea, y que 
desde el punto de vista clínico tengamos acceso a 
qué tipo de medicamentos toma el paciente y don-
de los dispensa, evitando así duplicidad de terapias, 
ahorro en el gasto bolsillo de medicamentos, opti-
mización de la farmacoterapia, fomentando la con-
trareferencia y disminución de la polifarmacia, to-
dos asimilables por ejemplo al modelo español. 

Lo anterior debe ir de la mano con el recurso hu-
mano suficiente tanto Químico Farmacéutico 
como personal técnico de apoyo. En el primer 
caso nosotros nos encargamos de la validación de 
las recetas, gestión clínica asociada a la terapia far-
macológica pero algo muy importante que es dis-
minuir los errores de dispensación. Una farmacia 
no es una confitería donde se entregan golosinas, 

es un centro de salud donde se brindan prestacio-
nes a los usuarios, ya sean estos de origen público 
o privado y que además exigen garantías GES, 
donde los pilares fundamentales son de entregar 

una salud digna, oportuna y de calidad, 
lo que día a día como funcionarios 

públicos entregamos en virtud de 
nuestros usuarios. Así como las lis-
tas de espera para atención médica 

y cirugía, también debe ser primor-
dial para la salud publica disminuir la 

brecha existente en la unidad de farma-
cia, con personal capacitado y acorde al número 
de prescripciones dispensadas en atención abier-
ta, número de camas por establecimiento, y cum-
pliendo con los turnos de 24 horas en farmacia de 
urgencia o en todo horaria de funcionamiento de 
esta, donde exige la presencia del profesional Quí-
mico Farmacéutico. 

Hoy en día urge actualizar y unificar no solo el 
tema informático, y que es absolutamente viable, 
ya que existen empresa del retail que cuentan con 
este sistema nacional, y solo con el rut podemos 
identificar a la misma persona que compra en Ari-
ca o en Punta Arenas, o sistemas integrales públi-
cos como el que tiene Fonasa o el registro civil. 
Hoy en día cada servicio de salud invierte recurso 
humano y económico en soluciones informáticas 
que no son óptimas, y un paciente que se hospita-
liza en una comuna B de una provincia no pode-
mos saber su historial clínico de su lugar de origen 
que está en una provincia A, y puede estar inmer-
so, inclusive, dentro de una misma región. Señala-
ba a comienzos de este párrafo, que existe una 
brecha no solo informática, sino que además de 

actualizar los procesos de farmacia, ya que la nor-
ma de funcionamiento público de nuestras unida-
des como la guía de diseño para planificación y 
construcción de establecimientos de salud son 
del año 1999, y por concluyente esto debe ir acor-
de a la modernización de una política nacional de 
medicamentos, sustentable a las necesidades ac-
tuales del sistema. 

Existe a nivel regional soluciones para enfrentar 
esta problemática, cuyas ideas innovadoras parten 
de los propios Químico Farmacéuticos, como es la 
contrareferencia a los centros asistenciales y des-
congestionar los hospitales de alta complejidad, 
farmacias satélites especialistas por tipo de patolo-
gías crónicas, extensión horaria hasta las 20:00 ho-
ras y atención los sábados medios días, sistema de 
valija para postas rurales o zonas alejadas para lle-
gar con la terapia a los pacientes de sectores más 
alejados, entre otras gestiones asistenciales.  

Finalmente hago dos llamados, el primero dirigi-
do a los usuarios crónicos principalmente para que 
utilicen de buena manera el sistema, y respeten la 
fecha de dispensación de medicamentos en la far-
macia, esto significa ir el día que les corresponde y 
en horarios de no alta demanda, por ejemplo en las 
tardes. El segundo llamado es la autoridad sanitaria 
para que en conjunto con el Colegio de Químico 
Farmacéuticos de Chile y la Sociedad Chilena de 
Farmacia Asistencial se busque una solución viable 
a este problema de salud pública y que beneficie a 
todos los usuarios. 

 
QF. Hector Ireland Carrasco 
Presidente Regional Concepción 
Colegio QF. y BQ. de Chile

Envíe sus cartas, con una extensión máxima de 1.400 caracteres, con espacios vía email a contacto@diarioconcepcion.cl  ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
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deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

ANDRÉS CRUZ CARRASCO 
Abogado, magíster Filosofía Moral 

marcelamomberg @marcelamom-
berg: hay un abismo cada vez más 
grande entre mundo laboral/ intereses 
juventud. Desafío urgente de enfrentar.

Carrera funcionaria  
  
Señor Director: 

Para avalar la gestión de los bue-
nos fiscales del Ministerio Público, 
bueno sería que se contase con una 
carrera funcionaria y que ella y 
considerando la gestión en base a 
resultados posibilite el ascenso de 
los mejores y el retroceso de los fis-
cales que no hacen gestión, así de 
este modo, se pudiese lograr que 
uno o más fiscales de excelencia 
probada puedan ser parte de la ter-
na para optar al cargo de Fiscal Re-
gional y evitar que con ello un ter-
cero completamente ajeno al Mi-
nisterio Público acceda a tan 
importante y valorado cargo. 

Ahora no entiendo porque un 
Fiscal Regional de gran gestión, y 
que es reconocida por autorida-
des, comunidad , policías y otros 
servicios no pueda optar a un car-
go en otra Fiscalía Regional, y de 
esa forma evitar una gran pérdida 
de experiencia para el Ministerio 
Público, ahora distinto sería el 
caso de una persona que no tuvo 
buena gestión. 

Por último creo que los buenos 
fiscales, aquellos que hacen ges-
tión, aquellos que practican el en-
tendimiento y no el arrollamiento 
debieran tener mejores posibilida-
des para acceder a mejores cargos 
dentro del Ministerio Público. 

 
Alberto Contreras Silva 
 
Congestión en las carreteras. 
 
 Señor Director: 

El colapso de la Ruta 68, con ta-
cos de más de 4 horas, como conse-
cuencia de una demanda de hasta 
4.400 automóviles por hora que re-
tornaban a la capital el fin de sema-

na recién pasado, es una muestra 
más de la preocupante congestión 
que viven nuestras carreteras. 

Las redes viales de acceso a las 
zonas de Valparaíso, San Antonio, 
Antofagasta, Iquique y Concep-
ción se enfrentan diariamente al 
sostenido aumento del tráfico de 
camiones, producto de la llegada a 

nuestras costas de buques de gran-
des dimensiones, con capacidad 
para transportar mayores volúme-
nes, lo cual produce una mayor 
concentración de carga en meno-
res ventanas de tiempo. Esta nueva 
estructura de la demanda plantea 
un enorme desafío para el sistema 
logístico nacional. 

Creemos que los cuellos de bo-
tella del sistema logístico deben 
abordarse a través de un trabajo 
coordinado entre todos los acto-
res públicos y privados involucra-
dos, diseñando soluciones apro-
piadas que se ajusten a este nuevo 
escenario de mayor tráfico, las 
que deben incluir también una 

red ferroviaria de transporte de 
carga como parte de una solución 
logística integrada, evitando así 
mayores niveles de congestión en 
nuestras carreteras. 

 
Daniel Fernández K. 
Presidente Cámara Marítima y 
Portuaria de Chile A.G.

Sigue aún aquí el hombre 
que sobre una carreta vocife-
raba, prometiendo la solución 
de todos los males por la com-
pra de una pócima o jarabe, a 
un valor insignificante si se 
consideraban todos sus bene-
ficios. Es el mismo charlatán 
que ha ido adaptándose y que 
aparece hoy enfundado en un 
elegante traje, con un costoso 
reloj y complejos aparatos de 
marketing.  

El que hace creer lo que no 
es, para que otros paguen por 
esa receta mágica que podrá 
poner fin a todas las cuitas y 
contrariedades, cualquier 
precio o endeudándose de ser 
necesario mediante la contra-
tación de créditos que les ofre-
cen los mismos troleros.  

Hasta se entrenarán para 
que la mendacidad sea más 
creíble y no faltarán quienes 
hablarán de “posverdad”, 
adosándole a lo que siempre 
ha sido simplemente una 
mentira un giro lingüístico 
que no hace más que revestir-
la de cierta efectividad, aun-
que se trate del disparate más 

no recuerdan que lo son” decía 
Nietzsche.  

El esfuerzo que desarrolla-
rá el mentiroso será para no 
ser descubierto. Que el hones-
to esté a la zaga y mientras 
más ingenuo e ignorante sea, 
más poder podrá tener sobre 
él. La gran ventaja del menti-
roso radica en las personas a 
las que miente, que por incul-
tos y despreocupados les ha-
cen la tarea más fácil a los 
charlatanes. Pueden incluso 
abalanzarse sobre los tima-
dores para adquirir el elixir 
que se le ofrece.  

Hasta podemos llegar al ab-
surdo, que aún sabiendo el 
contenido falaz que se nos 
hace llegar, simplemente por-
que nos sirve para afianzar un 
prejuicio o estereotipo, decidi-
mos creer en la mentira. Men-
timos y aceptamos que nos 
mientan en los más diversos 
ámbitos, domesticando a 
nuestros hijos para que hagan 
lo mismo, dándoles de beber 
del mismo jarabe, que con una 
hipócrita sonrisa, nos entregó 
el hombre sobre la carreta.

evidente, sin asumir que des-
de siempre, toda buena men-
tira para ser creíble ha debi-
do tener algo de verdad y va-
lerse de todos los prejuicios y 
emociones de los destinata-
rios para hacerse más acep-
table.  

No falta incluso el farsante 
que de tanto mentir llega a 
perder conciencia de su em-
buste, creyéndola él, como si 
su existencia no mereciera 
ninguna duda. No se trata de 
vivir sumido en la descon-
fianza más trágica ni en el os-

tracismo para evitar ser enga-
ñado, pero hay que estar aler-
tas, ya que muchas de las ver-
dades que se dan por ciertas 
no son más que “una tropa de 
metáforas, metonimias y an-
tropomorfismos en movi-
miento, una suma de relacio-
nes humanas que han sido 
realzadas, extrapoladas y 
adornadas poéticamente y 
que después de un prolonga-
do uso, el pueblo llega a con-
siderar verdades firmes y vin-
culantes, cuando las verda-
des son ilusiones de las que ya 

Rosario Delia Rodríguez Leiva: Es 
una verdadera maratón, pasar por 
muchas calles, para un discapacitado. 
Yo lo viví y lo afirmo fehacientemente.

De jarabes y  
charlatanes

El turismo en Chile tiene un potencial 
gigantesco para el e-commerce”. 
Diego Ferrucho, product manager 
paypal Business Acquisition.

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

L
a Universidad de 
Concepción ha elegi-
do su nuevo Rector, el 
que tendrá la obliga-
ción y el privilegio de 
conducir su destino 

por los próximos cuatro años, po-
nerse a la cabeza de una Corpora-
ción de Derecho Privado con Per-
sonalidad Jurídica, que empezó 
sus actividades académicas con 
cinco carreras, en mayo de 1919. 

La presencia, un año menos que 
centenaria, de esta casa de altos es-
tudios en la Región, puede resultar 
que se la observe como una reali-
dad que está allí como cosa natu-
ral y propia, sin otra consideración 
que darla por entendida. Por eso es 
conveniente recordar, en una opor-
tunidad histórica como esta, que la 
Universidad tiene por objeto reali-
zar las actividades propias de su 
naturaleza: crear, transmitir y con-
servar la cultura en sus más diver-
sas manifestaciones. 

El acto eleccionario cumplido el 
lunes recién pasado, honra a sus 
participantes, las campañas cons-
tructivas de los postulantes a la rec-
toría y la responsabilidad de sus 
equipos, que sin importar sus dife-
rencias en cuanto a programas tie-
nen en común el interés indeclina-
ble por hacer a la institución más 
grande y dar debida cuenta de su 
importancia, y prestigio en el queha-
cer nacional y en la creación del co-
nocimiento sin frontera alguna. 

Igualmente, ha de reconocerse 
el compromiso, seriedad y respon-
sabilidad de los electores. Su com-
portamiento y actitud durante la 
trascendente jornada del lunes da 
una muestra de madurez institucio-
nal ejemplar, el rector Lavanchy lo 
resume apropiadamente como de 
carácter republicano, por el am-
biente de contenida solemnidad 
ante un acto que define los destinos 
próximos de una universidad em-
blemática de la ciudad y la Región. 

Los estatutos de la Corporación 
han definido el universo de los 

electores, que aunque no parezca 
inclusivo, refleja la muy bien pen-
sada intención de dejar esta res-
ponsabilidad a quienes han dado 
muestras sobradas de ser parte 
orgánica de la institución; los 
miembros integrantes del Directo-
rio, los Profesores Eméritos cum-
pliendo labores académicas y los 
académicos que pertenecen a cua-
lesquiera de las tres más altas je-
rarquías universitarias, personas 
cuyo destino está sólidamente en-
tretejido al de la Universidad. 

Como una demostración de vita-
lidad institucional, para este pro-
ceso eleccionario hubo cinco can-
didatos, una académica y cuatro 
académicos, todos con una amplí-
sima y comprometida trayectoria 
universitaria, de la misma manera 
como las campañas se desarrolla-
ron en un maduro debate de ideas, 
los electores mantuvieron este pro-
ceso dentro de los marcos de la 
academia, con el respeto mutuo 
propio de una comunidad con el 
común propósito de engrandeci-
miento de la institución. 

El rector electo, Carlos Saavedra, 
a la cabeza de un equipo que le ha 
acompañado desde su primera 
postulación, ha expresado su in-
tención de trabajar con toda la co-
munidad universitaria, declara, “la 
universidad somos todos”, aquila-
tando como corresponde el enor-
me potencial de su recurso huma-
no, con la visión de sus fundadores 
que vieron en ella el fortalecimien-
to regional y la contribución al de-
sarrollo de Chile. Al nuevo rector le 
corresponderá el alto y excepcional 
honor de presidir la celebración 
del primer siglo de la historia ins-
titucional, simbólicamente tiene 
sobre sí la enorme responsabilidad 
de mantener prendida una antor-
cha cuya llama se encendió, con el 
apoyo de la comunidad penquista 
y regional , hace casi cien años.

Como una 

demostración de 

vitalidad 

institucional,  

para este proceso 

eleccionario hubo 

cinco candidatos, 

una académica y 

cuatro académicos, 

todos con una 

amplísima y 

comprometida 

trayectoria en la 

Universidad.

EN EL TINTERO

diciones, cualquier otra mani-
festación foránea puede pare-
cer más atractiva y, en el pro-
ceso, terminar por perder las 
raíces y el sentido de perte-
nencia como nación, una 
amenaza muy vigente ante el 
universal fenómeno de la glo-
balización que exige esfuer-
zos públicos y privados que 
revaloricen el arte y la cultu-
ra de los grandes, y pequeños 

grupos humanos. 
Ante ese escenario, 
es fácil compren-

der el papel de la 
educación, por 

un lado, pero 
también con mu-

cha fuerza aquel de los 
medios de comunicación. La 
cultura no es un bien menor, 
o secundario, en muchos ca-
sos no se requiere de altos ni-
veles educativos o grandes re-
cursos financieros. Para que 
sobreviva tiene que haber por 
ella respeto y reconocimien-
to transversal de la sociedad, 
entender que perder identi-
dad es como quedarse sin tie-
rra propia, viviendo de pres-
tado, en tierra de nadie. 

 
PROCOPIO

La frágil herencia 
cultural chilena

TRANSPARENCIA

Si nos descuidamos, pode-
mos perder lo poco que nos 
queda de la cultura nacional, 
sin las tradiciones que por al-
gún misterioso motivo, suelen 
ser miradas como propias de 
un pasado un tanto ñoño por 
los jóvenes más progresistas, 
tomando como ejemplo nue-
vos, rutilantes y ubicuos mo-
delos internacionales, apro-
vechando la inmediatez de los 
medios globales. 

Hace ya varios años, 
campañas perio-
dísticas fueron 
capaces de rever-
tir una de esas pér-
didas; talleres de 
greda de tradición cen-
tenaria, con figuras que forma-
ban parte de la cultura campe-
sina, el inefable chanchito de 
greda, por ejemplo, habían em-
pezado a ser reemplazadas por 
figuras de las películas de Walt 
Disney. Puede ser una anécdo-
ta menor, pero esa migración 
estética delata el insidioso y 
tenue camino a perder patri-
monio cultural. 

Sin un adecuado conoci-
miento de lo que es nuestra 
propia cultura, sin el respeto, 
por decir amor, a nuestras tra-

La Universidad de 
Concepción elige 
a su nuevo Rector
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La idea de que la UDI concurra al Tibunal 
Constitucional, por su negativa a que la Ley de 
Identidad de Género incluya a adolescentes 
entre 14 y 18 años, ha generado una particu-
lar campaña enfocada en la senadora del Bío 
Bío y presidenta nacional del gremialismo, 

Jacquelina van Rysselberghe, e impulsada por 
el Partido Liberal (PL). 

“Convence a Jacqueline van Rysselberghe” 
busca que usuarios de internet puedan enviar 
argumentos “respetuosos” a la legisladora para 
que no llegue a la citada instancia.

Particular campaña en torno a Van Rysselberghe

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

“Hay que saber distinguir entre 
oportunidades y oportunismos”
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GIORGIO JACKSON, DIPUTADO DE REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA
“Estamos en etapa de consolida-

ción, de densificar la militancia. No 
queremos ser un partido de papel”, 
afirma Giorgio Jackson, diputado de 
Revolución Democrática (RD) y prin-
cipal figura de la colectividad. 

El legislador capitalino, que esta 
semana visitó Concepción, pone de 
relieve el proceso de definiciones que 
atraviesa el partido. Igualmente, a lo 
que se viene en el Frente Amplio (FA), 
que este año tendrá un congreso po-
lítico que apuesta a establecer míni-
mos dentro de la organización. 

En ese sentido, no le resta impor-
tancia a la organización estudiantil. 
Por eso, las pocas horas que Jackson 
estuvo en el Bío Bío, las destinó ma-
yoritariamente a apoyar la lista 
“Contigo la FEC cambia”, carta de 
RD en el marco de la elección fede-
rativa de la UdeC. 

- ¿Observa la precuela de una 
nueva movilización estudiantil? 

- Dada la contingencia, pues pre-
senciaremos un debate respecto a 
los cambios en el sistema crediticio, 
lo que tiene que ver con el artículo 63 
por la prohibición de lucrar, la ope-
ración de la Ley de Educación Supe-
rior y que también se tienen que es-
tablecer los reglamentos de las nor-
mas, todo, va a generar espacio para 
el debate universitario. Cuando suce-
de, se permite detectar falencias en 
el sistema y eso es la piedra funda-
mental del movimiento. 

- ¿Es prioritario para RD man-
tenerse en las federaciones? 

- Es importante, porque nosotros 
nacimos desde lo estudiantil. Ha sido 
parte constitutiva de nuestro queha-
cer mantener el vínculo desde la ac-
ción social, territorial, hacia el terre-
no más político. Tener vínculo direc-
to con otras organizaciones, nos 
permite informar lo que está suce-
diendo en el ámbito político, como 
también desde las organizaciones, 
empujarnos a hacer un mejor traba-
jo anclado en lo social. Para nosotros 
en RD, y en general el FA, es estraté-
gico mantener esos vínculos. 

- Este año el FA tiene congreso 
político. ¿Se zanjarán los míni-
mos ideológicos que hoy se les cri-
tica no tener? 

- Es una deuda que tenemos como 
FA, con nosotros mismos y con las 
personas que han confiado en noso-
tros. Se trata de ser capaces de defi-
nir una metodología para poder re-
solver nuestras diferencias, básica-
mente es eso, porque hay varias 
cosas que nos unen. En el día a día 
existen estrategias, incluso tácticas, 
que difieren y, por tanto, definir cuá-
les son los ámbitos de autonomía 
que tienen las orgánicas, los mismos 
parlamentarios y cuáles son los tér-
minos en que tenemos que hablar en 
unidad de propósito, es lo que un 
congreso orgánico tiene que resolver. 

- En el Bío Bío, liderazgos como 
los de Félix González (PEV) y Ja-
vier Sandoval (Igualdad) son bas-
tante disímiles. 

- Yo creo que en política domésti-
ca tenemos bastante consenso, bas-
tante acuerdo al interior del FA. Eso 
es lo que nos guía en el día a día. 

- ¿Cómo se articula la oposi-
ción, con una Nueva Mayoría de-
sintegrada y un FA con debates 
pendientes? 

- Es un desafío, no creo que tenga-

se a la mesa infancia? 
- No vamos a sacarnos la suerte en-

tre gitanos. Efectivamente, al invitar 
a algunos a dedo y no invitar a otros, 
genera cierto escepticismo. Pero, in-
sisto, en materia de infancia, al me-
nos, preferimos pecar de ingenuos en 
la primera fase que pecar de negli-
gentes, por eso participamos, po-
niendo nuestros puntos de vista y 
entendiendo que si esto es algo para 
la foto, no seguiríamos.

FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

De visita en Concepción, el ex líder estudiantil analiza los acercamientos con 
parlamentarios de oposición y el llamado a la unidad desde el gobierno.

do con los acercamientos de figu-
ras de la ex Nueva Mayoría? 

- Hay que saber distinguir -y esta 
línea es bien delgada- entre oportu-
nidades y oportunismos, porque 
oportunidades para trabajar con-
juntamente como oposición van a 
haber, pero eso no quiere decir, in-
sisto, que haya que tomar todos los 
tipos de acercamientos, porque a 
veces son más oportunismos que 
oportunidades. Saberlo diferenciar 
va a ser clave. 

-  Y desde la otra vereda, 
¿hubo desconfianza por la in-
vitación del gobierno de unir-

Javier Cisterna Figueroa 
javier.cisterna@diarioconcepcion.cl

FRASE

“En materia de infancia, al 
menos, preferimos pecar de 
ingenuos que pecar de 
negligentes”.

“El trabajo junto a otros 
parlamentarios de oposición en 
ningún caso fuerza a pactos o 
coaliciones futuras”.

mos hoy que pensar que ya estamos 
consolidados como oposición desde 
el FA, sino que hay que construir a 
diario, y también estar bastante 
conscientes y abiertos a que en el 
trabajo en comisiones, junto a parla-

mentarios que pueden ser de la Nue-
va Mayoría, independientes o regio-
nalistas, vamos forjando puentes, lo 
que en ningún caso fuerza u obliga a 
pactos o coaliciones futuras. 

- ¿Se han planteado tener cuida-
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Desconfianzas tienen 
paralizada reparación 
de Plaza del Río 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

AÚN NO HAY ACUERDO ENTRE INMOBILIARIA Y PROPIETARIOS

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

Ocho años han pasado ya del te-
rremoto de 2010, y en el sector de la 
Plaza Cruz aún sigue en pie lo que 
quedó de la torre B del edificio Pla-
za del Río y ésta aún no puede ser 
reparada por diferencias entre la 
Inmobiliaria Levante, propietaria 
del 83% de los derechos de la estruc-
tura, y 23 copropietarios. 

Hay que recordar que en 2014 
hubo un acuerdo alcanzado por un 
grupo de 99 ex residentes del edifi-
cio, que contempló el pago de mil 
500 millones de pesos para los afec-
tados, a cambio de sus derechos en 
los departamentos. Además, se fir-
mó el compromiso de reconstruir 
la torre B de la estructura ubicada 
en calle Salas 1343. La torre A fue 
demolida tras el mega sismo. 

Sin embargo, un grupo de 23 ex 
vecinos del edificio decidió no de-
mandar o se restaron del acuerdo 
judicial y optaron por no ceder sus 
derechos de propiedad, y esperar 
que la inmobiliaria reparara sus de-
partamentos. 

En estos años, se ha trabajado en 
el presupuesto para reparar la es-
tructura, de lo que se haría cargo la 
misma inmobiliaria. Además, tie-
nen que lograr los acuerdos para 
vender el terreno donde estaba ubi-
cada la torre A y con esos dineros 
reconstruir la estructura, junto con 
los aportes que debe hacer cada 
propietario, lo que depende de la 
superficie de cada departamento”, 
explicó el abogado Juan Silva Co-
rrea, presidente del comité de ad-
ministración de la comunidad del 
edificio Plaza del Río, quien fue con-
tratado por Levante para favore-
cer la cercanía entre ambas partes 
del conflicto. 

Sin embargo, en la asamblea del 
5 de noviembre de 2017, realizada 
en la notaría Salgado, una de las co-
propietarias se molestó y rompió el 
acta de los acuerdos. La semana 
pasada un grupo de ex residentes 
protagonizó una protesta fuera del 
edificio, lo que alejó aún más las 
posturas entre ambas partes. 

Gustavo Fuentes, representante 
de la inmobiliaria, recordó que in-
cluso hay cuatro personas que no 
han podido ser ubicadas, por lo que 
no se sabe qué pasará, porque se 
cuenta con el dinero que ellas debe-
rían aportar para pagar la recons-
trucción de sus departamentos. La 
única solución posible sería rema-
tarlos y con eso pagar a la cons-
tructora que se haga cargo de la re-
paración. 

Así, el 18 de abril está citada una 
nueva asamblea para avanzar en 
el proceso de reparación. 

“Hay una gran mayoría de copro-
pietarios que me han ayudado a tra-
bajar en este proyecto, pero resulta 
que estos cuatro copropietarios que 
realizaron esta protesta ningunean 
el trabajo de sus propios compañe-
ros y se olvidan que todos somos 
una comunidad de la que también 
es parte la inmobiliaria”. 

Y es que Levante compró, en 
2014, el 80% de los departamentos 
a sus propietarios, dado el vínculo 
que había con la inmobiliaria Jardi-
nes del Sur, que construyó el edifi-
cio, ambas pertenecientes al hol-
ding Futuro. 

Ese mismo año asumieron la 

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

El próximo miércoles 18 de abril se realizará una nueva 
asamblea destinada a lograr consensos para reconstruir la 
torre B, que quedó en pie tras el terremoto de 2010.

custodia del lugar, la que antes es-
taba a cargo de los propietarios. 
Tras el terremoto, el edificio sufrió 
destrozos, robos y fue ocupado 
por indigentes. 

“Nosotros somos copropietarios 
del 83% del edificio, entonces es 
obvio que tenemos todo el interés 
de repararlo, pero ellos piensan que 
nosotros tenemos alguna otra in-
tención y eso no es así”, insistió 
Fuentes. Los costos de reparar el 
edificio fluctúan entre 13 a 20 mi-
llones de pesos por ex residente. 

 
Las dudas de los copropietarios 

Víctor Mora, uno de los cinco vo-
ceros de los ex residentes, discrepó 
de lo expresado por Silva y Fuentes, 
ya que aseguró que aún hay descon-
fianza por parte de los copropieta-
rios de las decisiones adoptadas 
por la asamblea. 

Una de las cosas que los moles-
ta es que la inmobiliaria tiene los 
dineros del seguro de áreas comu-
nes, que asciende a 400 millones 
de pesos, el que según Levante se 
ha gastado parte de este dinero 
en costear la empresa de guardias 
que está a cargo de vigilar la es-
tructura, para evitar que nueva-
mente se llene de indigentes y sea 
saqueada, ya que entre 2010 y 
2014, sufrió el robo de puertas, 
ventanas y todo lo que los delin-
cuentes se pudieron llevar. 

Además, explicó que “hay des-
confianza entre los vecinos, es una 
mezcla complicada en que uno no 
confía en el otro y además hay que 
buscar los dineros para empezar a 
reconstruir. Una idea era vender el 
terreno donde estaba la torre A y 
también hay un costo para los ve-
cinos, pero hay algunos que no es-
tán de acuerdo con la venta y ellos 
creen que la inmobiliaria va a tomar 
la plata de la venta del terreno, y lo 
van a usar para otra cosa, como 
pasó con la plata de los seguros, 
por eso se frustró el último acuer-
do”, explicó. 

Agregó que son las desconfianzas 
las que han entrampado el proyec-
to, “y la inmobiliaria no había teni-
do un acercamiento en todo este 
tiempo. Estamos de acuerdo con 
que se reconstruya, pero no esta-
mos de acuerdo en las formas cómo 
se está haciendo”.

fue comprado por la 
inmobiliaria Levante en el 
año 2014. 

del edificio 
83%

entre 13 a 20 millones por la 
reparación de cada 
departamento, dependiendo 
de la superficie de cada uno. 

Cada propietario 
debe pagar

Por los delitos de tráfico de drogas y porte 
ilegal de armas de fuego fueron formalizados 
los tres detenidos en el marco de la “Operación 
Cuaresma”, donde se desbarató a una banda 
que se dedicaba a internar droga a Chile. 

Los chilenos Felipe Contreras Contreras y 

Gonzalo Nieto Suárez, además del boliviano 
Rider Castro Beltrán, quedaron en prisión pre-
ventiva y el tribunal otorgó cuatro meses de 
plazo para la investigación. 

Los sujetos fueron detenidos con 20 kilos de 
pasta base.

Prisión para los detenidos por “Operación Cuaresma”

FOTO:PDI VIII REPOL
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la población Aurora de Chile 
a orillas del río, según 
documentos reunidos por 
los vecinos.

años tiene 
126 

Aurora de Chile muestra su 
historia con teatro Lambe Lambe

SE PRESENTARÁN EN QUINTA VERSIÓN DE FESTILAMBE DE VALPARAÍSO
Recuerda el corto ganador del Os-

car, Historia de un Oso, en el que su 
protagonista se aferra al recuerdo 
de su familia mirando un mini es-
pectáculo a través de una caja de 
teatro Lambe Lambe. 

Algo similar buscan reflejar los ha-
bitantes de Aurora de Chile que, a tra-
vés de pequeñas cajas, que en su in-
terior cuentan con una gran puesta 
en escena, contarán los hitos del 
asentamiento histórico. 

Con el arte del Lambe Lambe, 
creado en Brasil en 1989, que inclu-
ye música, luces, sombras, cambio de 
planos, detalladas escenografías e, 
incluso, efectos especiales, los auro-
rinos mostrarán su historia en la 
quinta versión del FestiLambe de 
Valparaíso. 
 
Historias y significado 

Walter Blas, fotógrafo y coordina-
dor del proyecto El Retrato de Auro-
ra, que busca poner en valor la pobla-
ción y su patrimonio, afirmó que es-
tán muy contentos de presentarse 
en una instancia tan importante 
como FestiLambe con historias rea-
les, que nacen de los vecinos y que 
buscan representar la identidad del 
asentamiento histórico. 

“La primera caja es el inicio de 
todo, parte con la fundación de Au-
rora de Chile, que la situamos entre 
1892 y 1968, muestra cómo fue y 
cómo la vivieron sus habitantes; 
otra permite recordar la década del 
70’, en el momento previo al golpe 
militar, con un partido de fútbol 
que se realizó en la Cancha El Hu-
racán; y la tercera caja, quizás la 
más impactante, muestra qué suce-
dió minutos antes y minutos des-
pués del terremoto de 2010. Hay 
gente que las ha visto que ha salido 
llorando, totalmente emocionada, 
al ver reflejado el momento”, dijo y 
comentó, aunque sin dar detalles, 
que esta última, incluso, cuenta con 
efectos especiales. 

Detalló que en el trabajo colabora-
ron estudiantes de la escuela de Ar-
quitectura de la Universidad de Las 
Américas que hicieron las cajas y 
prepararon la escenografía para lo 
que será la presentación en el festival.  

A dicho apoyo se sumó la partici-
pación de Roberto Sainz de la Peña 
Acevedo, reconocido lambista, es-
pecialista en teatro en miniatura 
que ha sido reconocido por su tra-
bajo, tanto a nivel nacional como in-
ternacional, con quien están traba-
jando en el ajuste de las cajas e inclu-
yendo más efectos especiales. 

Sainz, que obtuvo el premio Inno-
vación de Balmaceda Arte Joven y ha 
realizado su carrera en Inglaterra, y gi-
ras por Canadá, afirmó que en cuan-
to volvió a Chile decidió ponerse a 
disposición de los habitantes de Au-
rora de Chile. “En general, el teatro 
Lambe Lambe es callejero, tiene una 
misión, busca que la gente se expre-

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

Los inicios del asentamiento histórico, un partido de fútbol en la cancha el 
Huracán y el antes, y después del terremoto son parte de los hitos de la 
población que se mostrarán en encuentro.
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de teatro Lambe Lambe cuentan 
historias en particular, “pero noso-
tros no sólo estamos haciendo eso, 
estamos mostrando nuestra historia 
y diciendo que tenemos una identi-
dad, y un patrimonio vivo”. 

Aseguró que la finalidad es dejar 
un sello con la presentación, para 
que se respete a poblaciones como la 
Aurora de Chile, “que nacieron de la 
gente y que ya tiene más de 126 años 
de historia a orillas del Bío Bío”. 

Si bien, el proyecto es autofinancia-
do por los vecinos que, incluso, rea-
lizaron una campaña vendiendo los 
llamados aurokilómetros, a $1.000 
cada uno, para costear el viaje, reci-
bieron el apoyo municipal que con-
sistirá en el traslado de todos los 
miembros de la agrupación. 

 
Que más se sumen 

Para los integrantes del proyecto la 
idea no es sólo que este tipo de incur-
siones artísticas se realice en Aurora 
de Chile, sino que se pueda replicar 
en otras agrupaciones comunales. 

“Queremos que esta experiencia 
de rescatar una historia y presentar-
la se pueda replicar en otras comu-
nidades de lugares emblemáticos 
de Concepción para que ellos usen 
su historia y puedan transferir la in-
formación”, dijo Blas. 

En la misma línea, Hernández ex-
presó que con su participación tam-
bién desean que otras comunidades 
se atrevan, pues a través del teatro 
Lambe Lambe “se puede hacer con-
ciencia con la gente, llegar a la parte 
más intima de las personas y que co-
nozcan, de la forma más pura y sin-
cera, la historia y su verdad”. 

De hecho, para encantar a la po-
blación en el mes del patrimonio iti-
nerarán con el trabajo en lugares em-
blemáticos como Plaza Perú, Plaza 
Independencia, Tribunales y la Uni-
versidad de Concepción. 

Quienes deseen aportar al pro-
yecto pueden hacerlo a poblacio-
nauroradechile2013@gmail.com o 
al fanpage @RetratoAurora.

Ximena Andrea Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

de una persona a la vez es mágico” y 
que su labor es, precisamente, cola-
borar para que la comunidad cuen-
te sus recuerdos a otras personas y 
que estos se propaguen. 

 
Autodidactas 

La participación de Aurora de 
Chile en FestiLambe es considera-
da inédita para una población, 
pues, en general, en dicha instancia 
se presentan compañías de teatro 
reconocidas a nivel internacional, 
por ejemplo, este año contarán con 
exponentes de España, Brasil, Chi-
le, Argentina y Bolivia. 

“De más de 200 que participaron 
sólo fueron seleccionados 25. So-
mos la única organización comuni-
taria que trabajó sobre este tema y 
nos presentaremos el 7,8 y 9 de 

abril”, dijo y comentó que harán lo 
propio en el centro cultural porteño 
en la antigua cárcel del sector. 

Son decenas de habitantes de Au-
rora de Chile los que participan en 
el proyecto, colaborando día a día, 
en sus horas libres, para que la pre-
sentación sea la mejor dijo Priscilla 
Hernández, presidenta de la Junta 
de Vecinos de Aurora de Chile. 

Afirmó que están motivados y or-
gullosos porque han “buscado distin-
tas formas para mostrar nuestra his-
toria y el teatro Lambe Lambe aho-
ra forma parte del proyecto El 
Retrato de Aurora. Es un honor que 
nos hayan invitado porque somos la 
única organización que se presenta-
rá y que nace de la comunidad”. 

La dirigenta vecinal explicó que 
en la mayoría de las presentaciones 

Si bien, el puente Bicentena-
rio, ahora también llamado Pa-
tricio Aylwin Azócar, debía estar 
entregado en marzo, aún no se 
cuenta con una fecha clara para 
que logre ser un aporte a la co-
nexión. 

De hecho, en enero pasado, 
Alberto Undurraga, ex ministro 
de Obras Públicas, realizó una 
visita inspectiva al puente don-
de aseguró que la estructura 

Puente Bicentenario presenta retraso 
contaba con un 75% de avance 
“y esperamos que durante los 
primeros días de marzo el puen-
te pueda estar operativo con un 
ingreso desde San Pedro, y con 
una llegada a Esmeralda, con 
un semáforo, para que se pueda 
dirigir a Chiguayante”. 

El seremi de Obras Públicas, 
Daniel Escobar, afirmó que el 
retraso se debe a procesos ad-
ministrativos y se refirió a un 

hecho inusual como es la exis-
tencia de un poste, que está en 
medio de la estructura por el 
lado de San Pedro de la Paz, que 
según dijo, no constituye pro-
blema, pues se retirará en los 
próximos días. 

Aun así, la entrega del puente 
con las conexiones necesarias, 
todavía no tiene fecha, tema que 
deberá acelerar la nueva admi-
nistración.

se, muestre lo que siente y lo que pien-
sa. Acá (en Aurora de Chile) la gente 
lo puede expresar con esta iniciativa”. 

Sainz indicó que la posibilidad “de 
encajar parte de la historia de la po-
blación en cajas, que se comparten 
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Provincia de Arauco alcanzó cifra de 
pleno empleo con 4,2% de desocupación

EL MEJOR REGISTRO EN OCHO AÑOS

La Provincia de Arauco fue la 
gran sorpresa en el último informe 
de desempleo del INE Bío Bío. Con-
siderada en rezago, anotó un 4,2% 
durante el trimestre diciembre-fe-
brero, siendo la mejor en ocho años, 
alcanzando el pleno empleo. 

Esto quiere decir que en doce 
meses disminuyó en 2,9 % y res-
pecto al trimestre del año ante-
rior un 0,6%. 

¿El motivo? De acuerdo a la en-
tidad gubernamental, “el resul-
tado interanual se debió a que 
los Ocupados crecieron en mayor 
proporción que la Fuerza de Tra-
bajo. Asimismo, los Desocupa-
dos disminuyeron”. 

Se desglosó que la fuerza de tra-
bajo la está conformando 70.830 
personas, “quienes presentaron una 
tasa de participación de 50,8%”. 

En doce meses exhibió creci-
miento de 1,4% y en relación al tri-
mestre anterior descendió en 1,7%, 
con 1.190 personas menos. 

Es así como los ocupados tota-
lizaron 67.870 personas, anotando 
un ascenso de 4,6%, respecto a 
igual trimestre del año anterior, 
con 2.980 personas adicionales. 
En la comparación trimestral de-
creció en 1,0%. 

“Se registraron 2.960 desocu-
pados, cifra que experimentó 
contracción de 2.000 personas en 
doce meses (40,3%) y trimestral-

De acuerdo al INE Bío Bío, los sectores que más crecieron fue la industria 
manufacturera con 1.430 puestos y construcción con 1.280. El Seremi de 
Economía, Mauricio Gutiérrez, aseguró que es clave el trabajo público y 
privado para mantener el indicador.

FOTO:GENTILEZA ARAUCO TV

es muy bueno para la Región y 
especialmente esta zona”. 

 
Por sectores 

¿Cuáles fueron las actividades 
que más aumentaron en 12 me-
ses? La industria manufacturera 
incorporó 1.430 personas (17,9%) 
y la construcción otras 1.280 
(41,9%). Mientras que la adminis-
tración pública rindió una varia-
ción positiva de 5,8%. 

En tanto, las principales inciden-
cias negativas se detectó en las ra-
mas de salud (18,4%), agricultura y 
pesca (4,2%), y enseñanza (4,8%). 

¿En que sectores hubo alzas a ni-
vel trimestral? Agricultura y pesca 
(5,5%), y enseñanza (1,1%). 

“Administración pública (5,5%), 
comercio (4,2%) y actividades de sa-
lud (6,5%) fueron los que presenta-
ron las mayores disminuciones en la 
ocupación respecto al trimestre an-
terior”, destacaron desde el INE. 

El seremi de Economía Bío Bío, 
Mauricio Gutiérrez, está conforme 
con el resultado. “Este 2,2% que tie-

ne Arauco es de casi pleno empleo, 
podríamos decirlo”. 

La autoridad de gobierno opinó 
que este rendimiento tiene que ver 
con las expectativas que se arma-
ron el año pasado en el mundo em-
presarial ante la entrada de Sebas-
tián Piñera. 

“El inversionista, el empresario 
tiene otras expectativas, más certe-
zas para invertir, reparaciones o 
nuevas inversiones”, dijo Gutiérrez. 

 
Seguir trabajando 

El desafío es mantener los indica-
dores mediante un trabajo cohesio-
nado entre lo público y privado. 

Hay que recordar que la adminis-
tración pasada del ex intendente, 
Rodrigo Díaz, a través del Plan de 
Zonas Rezagadas, aprobó proyec-
tos de infraestructura pública que 
sobrepasaron los $2 mil millones. 

¿Cuáles? El Liceo Fresia Miller 
de Lebu, la construcción del siste-
ma de agua potable rural del sector 
de La Curva de Cayucupil de Cañe-
te y el primer Centro de Diálisis Pú-

blico de la Provincia de Arauco en 
el Hospital de Curanilahue. 

De ahí que los 198 proyectos que 
forman parte del Plan 2016-2018 de 
la Zona de Rezago Arauco sean re-
levantes para la generación de de-
sarrollo social y generación de pla-
zas de trabajo. 

El turismo es otro segmento que 
ha generado empleabilidad y el Pro-
grama Destino Arauko ( Corfo) ha 
sido clave en la internacionalización. 

Es por ello que el seremi de Eco-
nomía Bío Bío, Mauricio Gutiérrez, 
aseguró que el actual gobierno del 
Presidente Piñera, representado 
por el intendente Jorge Ulloa, segui-
rán trabajando en la misma línea. 

“El Estado invierte y los empresa-
rios deben hacerlo también. Para 
eso se deben dar las certezas en un 
clima de tranquilidad, donde ellos 
se puedan proyectar a largo plazo”, 
señaló Gutiérrez.
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Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

67.870
Es la cantidad de ocupados que hay en 
la Provincia de Arauco.

2.960
Es el total de desocupados que registró 
el último sondeo del INE Bío Bío en esta 
zona.

ISLA MOCHA y su fuego. 
El turismo contribuye a 
que se desarrolle un área 
que requiere de plazas de 
trabajo.

mente cayó en 14,5%”, detalló el 
INE Bío Bío. 

Para el economista del Centro 
de Estudios de Corbiobío, Ariel 
Yévenes, este 4,2% refleja un ple-
no empleo y es clave que se man-
tenga en el tiempo con puestos de 
calidad. “En este periodo tiende a 
bajar y en invierno a subir un 
poco. Por lo pronto, el resultado 
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$178
mil es la cuota semestral promedio de 
contribuciones que se paga a nivel 
nacional.

10%
baja a 7% el ingreso estimado a recaudar 
por este impuesto por parte del Fisco.

Proyectan desarrollo inmobiliario en el 
Santuario de la Naturaleza de Hualpén

co, lo que hace posible el desarro-
llo del presente proyecto. Conforme 
a lo anterior, el proyecto busca ar-
monizar el entorno natural que 
ofrece la península, declarada San-
tuario de la Naturaleza, en virtud 
del Decreto Supremo Nº 556, de 18 
de junio de 1976, bajo la tutela del 
Consejo de Monumentos Naciona-
les, con el desarrollo inmobiliario 
permitido por el instrumento de 
planificación territorial, conside-
rando el resguardo de la correspon-
diente faja de protección litoral de 
riscos y quebradas”, especifica el 
titular en su EIA. ( JOP).

ción Ambiental y está en estado de 
“En Admisión”. 

“El proyecto propone la urbani-
zación y el loteo de una parte del 
fundo Ramuntcho el cual posee 
una superficie de 326,682 hectá-
reas, este fundo está ubicado en la 
comuna de Hualpén, en el sector 
denominado Península de Hual-
pén. Este sector, se ubica en la Zona 
Turística de Borde Costero y Zona 
de Desarrollo Condicionado del 
Plan Regulador Metropolitano vi-
gente, entre cuyos usos se permite 
el desarrollo residencial de baja 
densidad y el equipamiento turísti-

NUEVO DECRETO DEL EJECUTIVO ELEVÓ EL MONTO DE AVALÚO EXENTO DE PAGO DE CONTRIBUCIONES

El pasado fin de semana el Servi-
cio de Impuestos Internos (SII) pu-
blicó la rebaja que realizará a las 
contribuciones de los bienes raí-
ces no agrícolas, cuya alza había 
sido establecida en el Gobierno an-
terior. La rebaja al pago beneficia-
rá a 1,2 millones de contribuyentes 
que deben pagar impuestos por 2,7 
millones de propiedades. 

Cabe recordar que el 30 de abril 
vence la primera cuota, para lo cual 
se recomienda revisar con el Rut en 
el portal del SII. 

Diario Concepción consultó al 
socio fundador de Astur (consulto-
ra de Outsourcing Contable, Plani-
ficación Tributaria e Impuesto), Ri-
cardo Ibáñez Pozo, a qué se debe 
este giro. 

Este dijo que el nuevo Gobierno 
consideró necesario mitigar el im-
pacto que produciría en los contri-
buyentes el pago de contribucio-
nes, producto de la aplicación del 
reavaluó de propiedades efectuado 
por el SII; esto, considerando que se 
venía saliendo de un periodo eco-
nómico con dificultades y que de 
no hacerlo, podría afectar la econo-
mía doméstica. 

¿Cuál es el alcance de esto? 
Esta medida afecta a todas las 

propiedades que están por sobre 
el monto exento; es decir, a propie-
dades con valor sobre 33,1 millo-
nes y a su vez, implica que el Go-
bierno reducirá los ingresos que 
se estimaban percibir por este 
concepto, en al menos 3 puntos: 
baja de 10% a 7%. 

¿Qué se puede hacer si no se 
está de acuerdo con el monto del 
cobro? 

Hay dos vías. La administrativa, 
que es un reclamo ante el SII, den-
tro de los primeros 15 días de reci-
bida la notificación de avalúo. Y la 
otra es mediante vía judicial ante 
los tribunales tributarios, y adua-
neros, cuyo plazo se extiende has-
ta seis meses. 

¿Cuáles son los riesgos por mora? 
El simple retardo en el pago, im-

plica quedar afecto a multa e inte-

Reavalúo del SII a Bienes Raíces va en 
apoyo directo de la clase media chilena

FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

Desde ahora no pagarán tributo las propiedades avaluadas bajo los 33 
millones de pesos, y hay notables rebajas. Cabe destacar que el 30 de este mes 
vence la primera cuota del impuesto territorial correspondiente al año 2018.

reses, cuyo cálculo se efectúa por 
mes completo; es decir, el monto 
dependerá de la cantidad de meses 
que este en mora, pero el riesgo 
mayor es el embargo de la propie-
dad. En este contexto, hay que des-
tacar que hoy en día la Tesorería de 
la República está actuando muy rá-
pido en estos procesos. 

Por su parte, el socio de Audito-
ría, Consultoría & Tax de Kreston 
MCA Concepción, Jorge Muñoz, es-
timó que la causa de este nuevo 
decreto se relaciona al impacto di-
recto que genera este tipo de cargas 
en los contribuyentes, los que de-
ben afrontar mayores costes por 
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su inmueble, siendo la población 
mayor la más afectada al carecer de 
ingresos suficientes en muchos ca-
sos. “Además, debido a que en ma-
teria de impuesto territorial, no 
siempre es tan fácil fijar estándares 
comunes debido a las especialida-
des y particularidades que puede 
tener un inmueble a diferencia de 
otro; por ello, el estudio y fijación de 
valores es siempre un tema discu-
tible y mas aún frente a un alza tan 
importante como este último”.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Con un Estudio de Impacto Am-
biental (EIA), presentado al servicio 
respectivo, la empresa Agrícola 
Agrinama S.A. busca materializar 
una inversión de US$ 57 millones 
para el desarrollo inmobiliario Lo-
teo Mirador del Alto, a emplazarse 
en el fundo Ramuntcho, península 
de Hualpén, zona declarada San-
tuario de la Naturaleza. 

El fundo tiene una extensión to-
tal de 326,682 hectáreas, de las cua-
les 167,054 serían intervenidas con 
este proyecto, es decir, un 50% del 
total del fundo. La iniciativa fue re-
ceptada por el Servicio de Evalua-
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80%
de las empresas tienen hasta hoy para 
presentar las Declaraciones Juradas 
1923, 1938 y 1940 según Fintax.

Cámara de Comercio 
de San Pedro lleva a 15 
de sus socios a China

Hoy vence plazo para la presen-
tación de Declaraciones Juradas 
1923, 1938 y 1940, que afecta a los 
contribuyentes con régimen de 
renta atribuida y que correspon-
den a más del 80% de las empre-
sas del país. 

“Este problema ha generado un 
estrés a nivel de empresas, respec-
to a aquellas que deben facturar y 
presentar declaraciones juradas 
con los plazos encima, y visualizan-
do las consecuencias que puede te-
ner el echo de no cumplirse en los 
plazos definidos y ni hablar de los 
responsables de enviar esa infor-

Confirman fallas en sitio de SII por O. Renta
del servicio de impuestos internos 
y recién reintentar”, asegura Cris-
tian Maldonado, CEO de la empre-
sa penquista Fintax Consultores. 

Por su parte, Claudio Bustos, 
abogado socio de Bustos Tax & Le-
gal, indica que “la página del SII ha 
experimentado problemas: funcio-
namiento lento e interrumpido por 
mensajes de error. Eso es lo que he-
mos constatado en nuestro propio 
uso de la página en los asuntos de 
nuestros clientes. Sin embargo, ayer 
martes hemos ya notado que la pá-
gina está operando de mejor forma, 
casi con total normalidad”. (EMC)

 FOTO:LUKAS JARA M.

mación de parte de las empresas, 
ahora los contribuyentes que están 
tratando de adelantar sus declara-
ciones para lograr una pronta devo-
lución, tendrán que esperar a que se 
solucione el problema de la página 
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LA IDEA ES CONOCER NUEVAS SOLUCIONES TECNOLÓGICAS 

Gracias a la gestión realizada 
por la Cámara de la Producción, 
Comercio y Turismo de San Pedro 
de la Paz, 15 empresarios socios 
de la entidad partirán a China el 
próximo 13 abril para prospectar 
mercados y verificar oportunida-
des tecnológicas. 

“El objetivo principal de esta mi-
sión es buscar y conocer soluciones 
tecnológicas que permitan hacer 
más eficiente el uso de energías en 
los procesos productivos. Para esto 
se considera la visita a la feria de 
Cantón, además dos fábricas de pa-
neles solares y cada participante 
realizará visitas a proveedores de 
tecnología”, destaca Humberto Mi-
guel Cerda, presidente de la Cáma-
ra de Comercio de San Pedro de la 
Paz y gerente general del grupo de 
empresas Himce. 

Miguel Cerda explica, además, que 
“viajan 15 empresarios miembros de 
la cámara que pertenecen principal-
mente al sector construcción, co-
mercial y servicios, considerando la 
estadía en diferentes ciudades de 
China como Guangzhou, Shanghái y 
Beijing por un periodo de 12 días. El 
costo total y único para cada empre-
sario alcanzó la suma de $650.000”. 

El presidente del gremio del co-
mercio señala también que “se de-
tectó el interés y la necesidad de los 
socios por explorar estos mercados 
lo que se sumó al conocimiento que 
ha adquirido la Cámara acerca de 
los instrumentos con que cuenta 
Corfo para luego proceder a la pre-
paración del proyecto con la parti-
cipación de Idea Dialoga, cuya pro-
puesta fue finalmente aprobada”. 

Para Richard Harris, empresario de 
Harbas, cuyo rubro es de lavandería 
industrial, “se trata de una oportuni-
dad que no podía dejar pasar, ya que 
busco mejorar mis actuales costos 
por consumos de agua, gas y electri-
cidad, y tengo proyectado ver la posi-
bilidad de ampliarme un poco mas”. 

Harbas es una empresa de San 
Pedro de la Paz, que hoy día genera 
cerca de 20 empleos en la comuna. 

 
Apoyo de Corfo y el Municipio 

De acuerdo con lo informado por 
la Cámara, además del financia-
miento de Corfo, recibieron apoyo 
permanente de parte del Munici-
pio a través de su alcalde, Audito 
Retamal. 

Cabe señalar que se postuló al ins-
trumento “misiones tecnológicas de 
difusión” de Corfo, que permite que 
un conjunto de beneficiarios descu-
bran las oportunidades asociadas a 
las tecnologías disponibles en el 
mundo. 

En el caso de los empresarios, el 
foco es el conocimiento y acceso a 

Costo total por empresario alcanza solo los $650 mil, lo 
que incluye 12 días de estadía con visitas a la feria de 
Cantón y dos fábricas de paneles solares. 

El instrumento depende del co-
mité de desarrollo productivo de 
Corfo y subsidia hasta el 80% del cos-
to de la misión.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

FRASE

“El objetivo principal de esta 
misión es buscar y conocer 
soluciones tecnológicas que 
permitan hacer más eficiente el 
uso de energías”.

Humberto Miguel Cerda, presidente de la 
Cámara de Comercio de San Pedro de la Paz.

tecnologías asociadas al uso de ener-
gías renovables no convencionales y 
manejo sustentable de residuos. 

La misión tecnológica consta de la 
participación de los beneficiarios en 
la feria de Cantón, visita a la empre-

sa Yingly Solar, mayor fabricante 
mundial de paneles solares y reu-
niones con instituciones estatales 
de comercio exterior para el esta-
blecimiento de acuerdos comercia-
les con los empresarios. 
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fueron los finalistas 
de los Ceres 2018, 
siendo finalmente 14 
los nombres de los 
flamantes ganadores.

Nominados
34

18:00 horas 
Lanzamiento del libro “Con-
ceEnOff, relatos de rock pen-

quista”, de los periodistas 
Ángel Rogel y Ricardo Cárca-
mo. Auditorio de Humanida-
des y Arte de la Universidad 

de Concepción. 
 

19:00 horas 
Curso “Apreciación cinema-
tográfica”, con Cristian Sal-
día. $23.000 valor mensual 
por persona. Inscripciones 
en la Corporación Cultural 

Artistas del Acero, O’Higgins 
1255.

Destacado 
Inauguración de 

“Versobjeto” 
18.30 Horas

El artista Rodrigo Piracés 
experimenta con lo escultó-
rico en esta nueva muestra 

en el Punto de Cultura Fede-
rico Ramírez (O’Higgins 555). 

Entrada liberada.

Agenda  
de hoy
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AYER EN LA SALA PRINCIPAL DEL TEATRO BIOBÍO

En una gala marcada por la emoción y la gran 
respuesta del público local, se realizó la séptima 
versión de esta iniciativa única en el país, 
destacando lo hecho por la cultura de la zona.

Es uno de los momentos 
más esperados por la co-
munidad artístico cultural 
de la zona. Una iniciativa 
que comenzó el 2011 como 
una especie de aventura, 
ayer desplegó su versión 
número siete y nada me-
nos que en el escenario del 
reciente inaugurado Tea-
tro Biobío. 

Los Premios Ceres 2018, 
transmitidos por las panta-
llas de Canal 9 Bío Bío Tele-
visión, desplegaron una gala 
marcada por la expectación 
y una gran respuesta por par-
te de los nominados como 
también del público en ge-
neral, quienes llenaron las 
butacas del espacio cultural. 

Es así como de manera 
puntual a las 21.30 horas, y 
encabezados por la directo-
ra general del certamen, Su-
sana Lépez, uno a uno se des-
prendieron los ganadores de 
las diferentes categorías. En 
detalle, en Artes Literarias 
los ganadores fueron Ángel 
Rogel y Fernando Vásquez 
por “Puentes” (ensayo); Alan 
González por la obra “Mira-
das” (narrativa); y Bárbara 
Calderón por “Diez en tu 
boca sentí” (poesía). 

Mientras en la categoría 

Artes Visuales los ganado-
res fueron “Esto es Normal. 
Epílogo de un Patrimonio 
Olvidado”, obra de Oscar 
Gavilán y Pablo Angulo (ar-
tes mediales); “Réplica origi-
nal”, de Nicolás Sáez ( foto-
grafía); y “Mural de Tierra 
Nahuelbuta: Patrimonio 
Cultural y Natural al Sur del 
Bío Bío”, de Consuelo Ceba-
llos (pintura). 

Por su parte, los que se lle-
varon el galardón de la diosa 
Ceres en la categoría Artes 
Audiovisuales fueron “Mar 
de Árboles”, dirigida por Ma-
tías Vásquez ( ficción); y 
“Olas y Tiburones”, de Ado-
lescentes sin edad, trabajo 
dirigido por Gonzalo Rodrí-
guez (clip). 

Los Ceres en la categoría 

Artes Escénicas premió a 
“Volver”, de Calaukalis (dan-
za); y “La muerte accidental 
de Sebastián Acevedo”, de 
Teatro La Concepción. 

Por otra parte, la categoría 
de Artes Musicales recono-
ció los trabajos de la banda 
Soulburner por “Self Decei-
ver” (rock pop); “Invisibili-
dad”, de Unknown Dancer 
(electrónica); “Orogénesis”, 
de Concepción 14 (raíz 
folclórica); y Verónica Torres 
por conciertos como pianis-
ta de la Orquesta Sinfónica 
UdeC, temporada 2017 (eje-
cutante música docta). 

Punto aparte fue la puesta 
en escena de “Galaxia Sur 
Realista” y las presentacio-
nes de las bandas Inarbolece, 
Tantos otros Todavía y La 
Romería de Santa Fortuna, 
quienes bajaron el telón de la 
esperada ceremonia. 

Horas antes de develar a 
los ganadores, Lientur Ro-
jas, actor, docente, gestor 
cultural, titiritero, director 
de teatro y artista visual, se 
hizo de la categoría Ceres 
Comunidad, votación que 
se realizó con gran éxito vía 
Facebook .

FOTO:TEATRO LA CONCEPCIÓN

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Premios Ceres reconoció  
al talento y trabajo 

de los creadores locales 
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Cata de café
La Biblioteca Viva Bío Bío junto a Rendibú or-

ganizaron una interesante cata de Café, el 
evento llamó el interés de los amantes del 
café, en la oportunidad, se explicaron 
las propiedades, historia y característi-
cas de sus distintas variedades en el 
mundo.

LESLIE MORAGA y Catalina Hernández.

Kingston College 
dio la bienvenida a 
los nuevos padres 
y apoderados

Con una solemne ceremonia, 
Kingston College dio una cordial 
bienvenida a los nuevos padres y apo-
derados que se integran este año a la co-
munidad escolar, con el objetivo de reci-
birles fraternalmente y darles a conocer 
la estructura educativa del colegio.

SUSANA CABRERA, Jorge Ramírez, Jessica Vidal, Pedro Donoso y 
Marisol Hernández.

CAROLINA TORRES, Silvana Quilodrán y Perla Albarrán.

FELIPE PINOCHET, Carolina Sánchez, Edgar Torres y 
Mery Marrugo.

VALERIA ROJAS, Fernando Guerra, Mirna Nain y Karen 
Arias.

JOSÉ LUIS RIQUELME, Mario Riffo, María José Ballester y Claudio 
Álvarez.

CRISTINA TAPIA e Isaac Moraga.

NATALIA 
FUENTES  
y Diego 
Lara.

Sociales

NATHALIE 
LABBÉ, Alejandra 
Herrera y Kathiuska 
Alarcón.

HANS  
Lozano.

CÉSAR SÁEZ y Carmela Retamal.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl
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Desde este viernes y hasta el domingo, 
seis equipos femeninos disputarán los cupos 
disponibles para el Nivel A de la Liname 
Sub 18, en el Polideportivo germano en San 
Pedro de la Paz. 

Junto al CDA, estarán San Felipe Voley, Club 

OC Rancagua, Unión Voley San Felipe, CD Se-
lección de Vóleibol de Castro y Victoria Vólei-
bol. La primera fase tendrá partidos todos 
contra todos durante las jornadas del viernes 
y el sábado, y el domingo los mejores disputa-
rán la final, a las 12.30 horas.

CDA recibirá fase clasificatoria de Liname Sub 18 

FOTO:CDA

El acero pierde a Lampe  
para el fin de semana
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SEGUNDA DIVISIÓN VE LA LUZ

Vial sacó el 
visto bueno y 
el miércoles 
parte de local 
Anfp aseguró que el torneo arranca 
este fin de semana. “Inmortal” cerrará 
la fecha frente a General Velásquez.

Fueron días de mucha incerti-
dumbre. Tanta que, a principios de 
esta semana, los clubes de Segun-
da División enviaron un amena-
zante correo a la Anfp señalando 
que necesitaban claridad porque 
sus jugadores se encontraban en el 
aire y no podían financiarse. Y pa-
rece que metieron susto en serio, 
porque rápidamente salió humo 
desde Santiago y decidieron que el 
torneo partirá este fin de semana, 
con Fernández Vial y General Velás-
quez ya oficializados dentro del fút-
bol profesional. 

El campeonato partirá este fin 
de semana, aunque los recién as-
cendidos esperarán unos días más 
para debutar. Felipe Sáez, gerente 
general de la sociedad anónima au-
rinegra, contó que “nos dieron un 
tiempo más para poder inscribir a 
los jugadores porque recién pode-
mos concretar el tema de los con-
tratos, que era algo que nos preocu-
paba. Estamos esperando un ins-
tructivo con los pasos a seguir, pero 
lo que ya sabemos es que el primer 
partido será el próximo miércoles, 
de locales, frente a General Velás-
quez. Nuestra idea es programarlo 
para las 20 horas. No era lo ideal que 
el primer partido se juegue un día 
de semana, por el tema económico 
y la facilidad para que llegue públi-
co, pero hay que adecuarse a lo que 
ya sabemos”. 

Para eso deberán coordinarse rá-
pidamente con la Gobernación y 
Estadio Seguro, recordando que 
Vial acaba de sufrir la suspensión 
del partido con Lota Schwager, que 
debía jugarse el pasado domingo en 
el estadio El Morro. Además, ex-

traoficialmente y pensando que el 
calendario debía entregarse ayer 
por la tarde, la “Maquinita” volvería 
a jugar de local en la segunda jorna-
da, contra Recoleta. 

De todas formas, para votar la 
incorporación de General Velás-
quez, nuevamente hubo clubes que 
no asistieron a la reunión, como 
Cobreloa, Arica, Everton, Rangers 
y Antofagasta. Recordemos que la 
semana pasada ni siquiera hubo 
quórum para decidir qué pasaría 
con los ascendidos. Realmente im-
presentable. 

La primera fecha, además, con-

templa los siguientes partidos: Col-
chagua recibirá a Iberia, Recoleta 
será local frente a San Antonio, In-
dependiente de Cauquenes visita-
rá a Santa Cruz y Malleco quedará 
libre porque la situación de Vallenar 
seguía pendiente. 

Sáez agregó que “falta saber qué 
pasa con el técnico Esteban Fuer-
tes. Todos los antecedentes ya están 
en Inaf, solo falta que nos comuni-
quen una decisión oficial”.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

Dentro de la alegría que dejó en 
Huachipato la última victoria por 
2-0 sobre Everton, el acero tuvo 
que lamentar la salida de Carlos 
Lampe. Uno que nunca se lesiona. 
“Es la primera vez que sufro un 
desgarro”, dijo ayer el portero, que 
confirmó que estará al margen 
del próximo partido, a disputarse 
el sábado ante Antofagasta. 

En el primer tiempo del duelo 
del sábado, Lampe salió del área 
a despejar la pelota con golpe de 
cabeza y en aquella acción sintió 
un tirón en la pierna izquierda 
que finalmente al 55’ lo sacó de la 
cancha. “Por ahí no me llegaron 
mucho y sólo había intervenido 
con los pies. Aún así no me sentía 
frío. Quizás en el salto caí mal o 
después del salto me dio el tirón. 
Debo recuperarme para volver lo 
más pronto posible”, agregó el 
meta acerero. 

La lesión del boliviano es un 
desgarro en el abductor mayor 
izquierdo de 3,5 centímetros. Otro 
factor a considerar por Lampe 
para este problema físico, fueron 
los viajes que tuvo durante la se-
mana pasada, cuando representó 
a su selección en la fecha Fifa. 

“Fueron muy largos. Desde que 
salí de Curazao hasta que llegué 
acá pasaron 23 horas. Fue pesado. 
En la ida viajé el mismo tiempo y 
eso va sumando, al igual que los 
partidos y la cancha sintética don-
de jugamos. Es lo único que se 
me viene a la cabeza porque al 
jugar el partido no tenía dolores 
ni sobrecarga muscular, solo algo 
de ese cansancio que uno no se da 
cuenta”, dijo el golero de 31 años, 
que seguramente retornará al 
arco para el partido ante Temuco 
del próximo 15 de abril. “Todavía 
queda bastante. Me recuperaré, 

enfocaré y trabajaré para llegar a 
ese duelo en mi mejor condición”, 
cerró Lampe. 

 
Visita al “Puma” 

Con Yerko Urra en portería, el 
acero chocará el sábado ante un 
Deportes Antofagasta que con 11 
puntos se ubica solo dos menos 
por debajo de Huachipato. Será 
un partido especial para Nicolás 
Larcamón, DT de Huachipato, 
quien dirigió con éxito el torneo 
pasado a los nortinos. 

“Estoy muy agradecido de la 
ciudad, gente, jugadores y traba-
jadores de ese club. Permitieron 
darme a conocer en un medio 
donde tengo la ilusión de estar 
mucho tiempo. Son un gran equi-
po que reforzó bien todas sus li-
neas, tiene muy buen funciona-
miento y serán un escollo bastan-
te duro. Sumar de visitantes sería 
muy importante para seguir en 
lo alto, forjando nuestro carácter 
y funcionamiento de equipo”, co-
mentó el DT del acero. 

Sobre la lesión de Carlos Lam-
pe, indicó que “Yerko está hacien-
do bien las cosas. Era uno de los 
proyectos que yo veía en los juga-
dores que buscaban una oportu-
nidad. Carlos es un gran arquero 
y líder, pero nos deja muy tranqui-
los el rendimiento que tuvo fren-
te a Everton”.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

El boliviano sintió un 
pinchazo ante Everton que 
terminó siendo un desgarro 
en el abductor izquierdo.

Sufrió desgarro de  
3,5 centímetros

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl
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OBITUARIO

Tenemos el sentimiento de comunicar el sensible fallecimiento de nuestra ama-
da madre, hermana, tía, suegra y abuelita. Sra. 
 

MERCEDES ELIZABETH CEA GARCÍA 
(Q.E.P.D) 

 
Sus funerales se ofician hoy luego de una misa a las 11:00 hrs., en la Capilla San 
Juan Bautista, Villa Cap, saliendo posteriormente el cortejo en dirección al Ce-
menterio General de Concepción. 
 
Familia Garcés Cea 
 
Concepción, 04 de abril de 2018.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Desde hace un tiempo, cada vez 
es más normal que jugadores de 
básquetbol chileno, sobre todo de 
categorías menores, emigren al ex-
tranjero. Una tendencia que recien-
temente siguió Sebastián Lee-
fhelm, que a sus 18 años lleva cer-
ca de un mes entrenando en 
Ferrocarril Oeste de Argentina. 

“La oportunidad surgió gracias a 
Manuel Córdoba, entrenador de las 
inferiores de Chile y del equipo pro-
fesional de Valdivia. Él conoce gen-
te acá, les habló de mí y después de 
eso me pidieron que fuera a entre-
nar unos días al club, y tras ello me 
ofrecieron quedarme”, señaló. 

De este primer proceso, detalló 
que “fueron cuatro días de entrena-
miento con el equipo juvenil y con 
el equipo de liga de desarrollo. No 
fueron pruebas específicas, sólo 
practicar con estos elencos”. 

En principio, estará hasta fines 
de 2018 en el club, que le brinda el 
alojamiento y la alimentación jun-
to a Cristóbal Colvin, también bas-
quetbolista de Concepción que 
partió a esta aventura. 

“Me siento cómodo con el equi-
po, los entrenadores también acá 
son muy detallistas y eso te ayu-
da a aprender mejor. Con respec-
to al nivel, lo encontré muy bueno, 
hay jugadores de selección argen-
tina y se toman el básquet muy en 
serio”, aseguró. 

Con 18 años, terminó Cuarto Me-
dio y se dedicará este año exclusi-
vamente al básquetbol. “La idea es 
dar el salto de calidad y poder com-

petir internacionalmente. También 
me parece que en junio hay Sud-
americano Sub 21 y sería lindo ju-
garlo. Dependiendo cómo me vaya 
esta temporada veré que hago, si 
me vuelvo a Chile a estudiar o se 
abren otras opciones”. 

En ese sentido, hace poco co-
menzó otro proceso que reafirma 
su trabajo en Argentina. “Empecé 
a entrenar con el equipo adulto. 
Un día terminé de practicar con 
mi categoría y me llama el técnico, 
para decirle que me uniera a los 
profesionales. Ahí me dijeron que 
iba a empezar a entrenar con ellos. 
Hasta ahora ha sido una gran expe-
riencia, estoy aprendiendo mucho. 
Pronto comenzará la temporada 
U19 y tengo muchas ganas de em-
pezar a jugar luego”. 

Por otra parte, aseguró que aún 
no ha tenido mucho tiempo de re-
correr Buenos Aires, pero que “la 
ciudad es muy linda y la gente tam-
bién es muy buena. Todavía no co-
nozco mucho, pero me ha gustado 
hasta ahora”.

 FOTO:FACEBOOK SEBASTIÁN LEEFHELM

SEBASTIÁN LEEFHELM SE INTEGRÓ A FERROCARRIL OESTE

Se abre paso en el 
básquet argentino
Jugador formado en el CDA lleva cerca de un mes en el 
club trasandino y ya ha entrenado con el plantel adulto. 

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Tras terminar Cuarto Medio, 
Leefhelm se dedicará por 
completo al básquetbol la 
presente temporada. 

Jugándose su 
opción profesional 

CLASIFICADOS

 JUDICIALES     Y LEGALES

Por extravío, cheque N° 7952095, Cta. Cte. N° 52709052179 del 
Banco Estado, queda nulo por aviso correspondiente.

BASQUETBOLISTA 
ha sido parte de 
procesos de 
selecciones juveniles. 

www.diarioconcepcion.cl
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PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

10/16 9/21
LOS ÁNGELES

11/26
SANTIAGO

8/22
CHILLÁN11/25

RANCAGUA

9/25
TALCA

15/18
ANGOL

14/15
TEMUCO

14/15
P. MONTT

9/17
JUEVES

7/15
VIERNES

8/14
SÁBADO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCILDIFÍCIL

Santoral: Isidoro

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Salcobrand 
• Barros Arana 779

SAN PEDRO
Salcobrand 
• Michimalonco 1300

CHIGUAYANTE
Redfarma 
• Manuel Rodríguez 1500

TALCAHUANO
Salcobrand 
• Autopista 7001
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